De: Noticias Aprosemp <noticias@aprosemp.org.py>

A: <_t.e.s.t_@example.com> Asunto: Boletín № 23



Abren el III Curso sobre Capítulos de la Regla ISTA Vigente

Del 16 al 26 de octubre se llevará a cabo el III Curso sobre Capítulos de la Regla ISTA Vigente organizado por la Asociación de Productores de Semilla del Paraguay, APROSEMP, con el fin de asegurar la competitividad de los asociados.

Los entrenamientos se llevarán a cabo en los laboratorios GPSA de Caaguazú y Colonias Unidas de Obligado. Esta capacitación está dirigida a analistas de laboratorios de semillas y se divide en dos cursos independientes de tres días de duración.

El primero tratará aspectos como muestreo, pureza físico botánica, determinación de otras semillas y germinación de soja, maíz, trigo, arroz, algodón, girasol y canola. Mientras que el segundo curso abordará la viabilidad por tetrazolio de trigo, maíz, sorgo y girasol.

El instructor será Augusto Martinelli.Los interesados pueden contactar al 021-610 091,

Leer más



Primeros especialistas en producción de semillas de arroz

Acompañando el crecimiento de la producción arrocera, la Asociación de Productores de Semillas del Paraguay, Aprosemp, realizó su primer curso de producción de semillas de arroz ante 30 técnicos del sector público y privado en la ciudad de Encarnación

Ellos se capacitaron en temas como la generación de materiales híbridos, maduración, cosecha, secado, beneficiamiento de semillas de arroz y selección óptica de semillas.

"Está aumentando el área de producción de arroz y hay más empresas interesadas, entonces se hace necesario que las semillas utilizadas sean producidas dentro de un sistema de certificación y cuenten con la calidad que se precisa para producir los granos", explicó Estela Ojeda, gerente de Aprosemp.

La directiva observó que con este curso se amplían los conocimientos de los profesionales en áreas que tendrán cada vez mayor demanda. "El mercado es diverso y hay que fortalecer la producción de semillas. Hay empresas como Arrosur de Itapúa que venden semillas certificadas y otras que producen sus propias semillas", explicó.

En la zafra 2012/13 Paraguay produjo 600.000 toneladas de arroz,

marcando una cosecha récord del cereal. Las exportaciones generaron un ingreso de US\$ 120.000.000 en el 2012, según datos de la Asociación de Productores de Arroz.

T Entrevistas



APROSEMP tiene dos nuevos socios

APROSEMP da la bienvenida a las empresas Agropecuaria Busanello y New Land S.A. que se suman a los 44 socios que conforman el gremio semillero.

Agropecuaria Busanello

En el año 1984 los hermanos Clemente, Pedro y Florentino Busanello residentes de Galvão-Santa Catalina Brasil, con el sueño de mejorar la calidad de vida de sus familias llegaron al

Paraguay. Luego de unos meses decidieron establecerse en tierras guaraníes e iniciaron su producción.

En lo que respecta al rubro de la agricultura, la empresa tiene como principal ramo la producción de soja, trigo, maíz y sorgo. Las instalaciones de la agropecuaria se encuentran en la ciudad de Naranjal, Alto Paraná.

New Land S.A.

Esta empresa tiene una trayectoria de 10 años en consultoría y ahora está incursionando en el rubro de semillas, inicialmente con la producción de semillas de avena, chía, canola y trigo, según explicó el lng. Agr. Iván Morales.

"Estuvimos iniciando los trabajos de producción en Tupa Renda con Agro Santa Progreso, hoy nos proyectamos a crecer hacia el norte, esa es nuestra próxima meta", indicó Morales.

T Próximos Eventos

Muestreo, pureza fisico botánica, determinación

de otras semillas, germinación

Local 1:

14 al 16 de Octubre Laboratorio GPSA Ruta 7 Torin, Caaguazú Soja, Maiz, Trigo, Arroz, Algodón, Girasol, Canola.

Local 2:

21 al 23 de Octubre Lab. C. Colonias Unidas Obligado, Itapua Soja, Maiz, Trigo, Arroz, Algodón, Girasol, Canola.

Viablilidad por tetrazolio

Local 1:

17 al 19 de Octubre Laboratorio GPSA Ruta 7 Torin, Caaguazú Trigo, Maiz, Sorgo y Girasol.

Local 2: 14 al 26 de Octubre Lab. C. Colonias Unidad Obligado, Itapua Trigo, Maiz, Sorgo y Girasol.

I Senave al Día

SENAVE celebra su 9º aniversario

El pasado viernes 4 de octubre pasado, el Servicio Nacional de Calidad y Sanidad Vegetal y de Semillas (SENAVE) celebró su noveno aniversario, bajo la dirección del Ing. Regis Mereles.

Esta entidad nace a partir de la fusión de la Dirección de Defensa Vegetal, la Dirección de Semillas, la Oficina Fiscalizadora de Algodón y Tabaco y el Departamento de Comercialización Interna y Externa de Productos y Subproductos Vegetales, organismos que formaban parte originalmente del Ministerio de Agricultura y Ganadería. Pero el SENAVE recién funciona como institución en el 2005, según indica en su sitio web.

Mayor plazo para presentar plan para semillas de trigo

Mediante la resolución nº 142 dada a conocer el 3 de octubre pasado, el Servicio Nacional de Calidad y Sanidad Vegetal y de Semillas (SENAVE), establece un período excepcional para la presentación del plan de producción de semillas de trigo, establecido en principio en la resolución nº 114/13 del 24 de setiembre pasado.

El documento señala que "no fue suficiente el tiempo establecido para la presentación de los planes de producción de semillas de trigo, atendiendo que los obtentores de las variedades protegidas deberán realizar la verificación de las parcelas antes de la emisión de las autorizaciones para la producción de semillas", por lo que el plazo se extiende hasta el 10 de octubre

próximo.

Dirección: Bernardino Caballero 165 c/ Mcal. López Teléfono: (021) 610-091 E-mail: <u>secretaria@aprosemp.org.py</u> Asunción - Paraguay